

El cierre y el arranque del año ha estado lleno de noticias y anuncios que generan incertidumbre en mercados, inversionistas y en los países, pero pese a ello en México, las **Administradoras de Fondos para el Retiro (Afores)** han logrado “sobrevivir” al momento que ha generado las declaraciones del presidente de Estados Unidos, **Donald Trump**.



Guillermo Zamarripa

La incertidumbre económica del arranque del año no afectó a las Afores mexicanas, ya que la **Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar)** que preside **Julio César Cervantes Parra** registró plusvalías por 171 mil 919.4 millones de pesos en enero de 2025, un incremento de 716.64 por ciento respecto a los 21 mil 052 millones de pesos registrados en el mismo mes de 2024, y esto pese a que al cierre del año pasado fue complicado.

Las minusvalías de diciembre de 2024 pudieron ser revertidas, cuando se reportaron pérdidas por 64 mil 884 millones de pesos, ya que en esas fechas las elecciones estadounidenses afectaron su desempeño y todo indica que las declaraciones incendiarias del presidente estadounidense ya están cada vez siendo menos efectivas en los pronósticos financieros.

Pero más allá de eso, y pese a los miedos y críticas que se reciben, y que es un hecho que el sistema tiene que seguir fortaleciéndose para que quienes concluyan su vida laboral tengan acceso a una mejor pensión, el año pasado los rendimientos ascendieron a 556 mil 758 millones de pesos, que es la cifra más alta en los 27 años del sistema.

El incremento del salario mínimo, sin duda influyó en este tema, así como la incorporación de más personas a la economía formal, pero también es un hecho la reducción en las comisiones que cobran las Afores, eso sí aún hay un largo trecho por hacer que las pensiones sean mayores y es algo en lo que el gremio ha trabajado vía la **Asociación Mexicana de Administradoras de**

## MONEDA EN EL AIRE

## Jeanette Leyva Reus

✉ @LeyvaReus



# La fortaleza de las Afores

## Fondos para el Retiro (Amafore) que preside **Guillermo Zamarripa**.

Eso sí, estos meses seguirán siendo importantes para saber qué impacto podría seguir teniendo la volatilidad ante las declaraciones un día sí y otro no de Donald Trump que desafortunadamente afecta a todos, pero al final los equipos de inversiones que tienen las Afores permiten que la diversificación dé una seguridad a los millones de trabajadores de una mejor gestión con un panorama retador como el que hoy se vive no sólo en México, sino en todo el mundo.